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Onda de calor pode provocar Onda de calor pode provocar 
temperaturas de 43ºC em Goiástemperaturas de 43ºC em Goiás

A previsão do tempo para esta semana é a chegada de uma onda de calor em diversos estados brasileiros, inclusive Goiás, provocando aumen-
to de temperatura que pode ser registrada acima de 40ºC. De acordo com o gerente do Centro de Meteorológicas e Hidrológicas  (Cimehgo), a 

expectativa é de que, em algumas regiões de Goiás, a temperatura chega a 42ºC e 43ºC. Goiânia pode chegar a marcar entre 35ºC e 36ºC.  p3
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Resultado de projeto de 
autoria da vereadora 
Kátia (PT), a 2ª etapa 

da Expedição Rio Meia Pon-
te será realizada pela Câma-
ra de Goiânia a partir desta 
terça-feira (19/9). O objetivo 
é realizar um diagnóstico 
completo da situação do rio, 
dentro do município de Goi-
ânia. O início das atividades 
será às 8 horas, nas margens 
do Meia Ponte, na Vila Roriz.

 A Expedição Rio Meia 
Ponte teve sua primeira 
etapa realizada durante o 
mês de março. Durante seis 
dias, cerda de 30 pesquisa-
dores da UFG e do IFG des-
ceram de barco os 40km do 
rio, dentro do município 
de Goiânia, identificando 
pontos de degradação, 
assoreamento, poluição, 
descarte irregular de lixo 
e de esgoto, ocupação e 
desmatamento indevido 
das margens. Os pesquisa-
dores também recolheram 
amos da água, solo, fauna 
e flora para identificar, em 

laboratório, as condições 
do rio. Paralelo a isso, equi-
pes também percorreram as 
margens do rio e os bairros 
que são cortados por ele, 
realizando ações de cons-
cientização e educação 
ambiental. Todo o material 
observado e recolhido deu 
origem à Carta das Águas do 
Meia Ponte, o maior e mais 
completo estudo já realiza-

do sobre o manancial. 
 A Expedição Rio Meia 

Ponte é científica e não 
tem caráter fiscalizatório ou 
punitivo, mas todas as irre-
gularidades observadas e 
incluídas na Carta das Águas 
foram reportadas aos órgãos 
competentes. Na 1ª etapa, 
por exemplo, foram identifi-
cados 31 pontos de assore-
amento, 2 aterramentos, 9 

erosões lineares, 4 erosões 
fluviais, 1 rompimento de 
manilha e duas “atividades 
impactantes não coinciden-
tes com usos urbanos (pivôs 
de irrigação e mineradora)”.

 A 2ª etapa da Expedição 
busca agora avaliar a situa-
ção do rio na época de seca 
e, não só identificar novos 
pontos de crimes ambien-
tais, como também realizar 

um comparativo das condi-
ções do rio em momentos 
de chuva e estiagem.

A Expedição vai até o dia 
22 de março e vai percor-
rer os pontos mais críticos 
do Meia Ponte, dentro do 
município de Goiânia. São 
locais como as margens na 
Vila Roriz, Balneário Meia 
Ponte, Setor Jaó e Vila Mon-
ticelli, entre outros.

 A Bacia Hidrográfica do 
Rio Meia Ponte é a principal 
fornecedora de água para 
a Região Metropolitana de 
Goiânia, sendo responsável 
por pelo menos 50% da po-
pulação goiana. Mas como 
todo rio que corta grandes 
centros urbanos, o Meia 
Ponte sofre com diversas 
ações do ser humano que 
vão muito além da poluição. 
O Meia Ponte é um dos mais 
importantes rios de Goiás. Ele 
nasce na Serra do Brandão, 
em Itauçu, e passa por 39 mu-
nicípios ao longo dos quase 
500 quilômetros até sua foz 
no Rio Paranaíba, no municí-
pio de Cachoeira Dourada. 

No primeiro dia da Cam-
panha de Vacinação Antirrá-
bica, promovida pela Prefei-
tura de Goiânia, por meio da 
Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS), 28.757 doses foram 
aplicadas, sendo 24.898 em 
cachorros e 3.859 em gatos. 
A ação, realizada neste sába-
do ,16/9, disponibilizou 405 
pontos de vacinação, distri-
buídos nos sete distritos sa-
nitários de Saúde da Capital.

Durante esta semana, de 
segunda-feira ,18/9, a sexta-
-feira 22/9, das 9h às 17h, as 
doses continuam disponíveis 
nas sedes dos distritos sani-
tários das regiões Sul, Leste 
e Campinas/Centro, além de 
quatro pontos fixos, como 
a Unidade de Vigilância em 

Zoonoses, a Unidade de Pron-
to Atendimento Veterinário 
(UPAVet), além da Escola de 
Veterinária e Zootecnia da 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG) e da Faculdade de Vete-

rinária da Pontifícia Universi-
dade Católica de Goiás (PUC).

Nesses locais e nas sedes 
dos distritos, haverá doses 
disponíveis até o dia 7 de 
outubro. O morador de Goi-

ânia que tiver acima de cinco 
animais pode agendar a vaci-
nação pelos telefones: 3524-
3131, 3524-3129 (WhatsApp) 
e no 3524-3130 (plantão).

A Secretaria Municipal de 
Saúde alerta que o vírus da 
raiva tem circulado em áreas 
urbanas e há risco de trans-
missão da doença para ani-
mais domésticos e para hu-
manos. “A vacina é a melhor 
forma de proteção contra a 
raiva, que é uma doença gra-
ve e altamente letal. Por isso, 
a continuidade das ações de 
vacinação”, salienta o diretor 
de Vigilância em Zoonoses, 
Murilo Mariano Reis.

RAIVA
A raiva é uma doença grave 

que pode ser transmitida tan-
to para o ser humano como 

para os animais pela saliva 
de mamíferos infectados por 
meio de mordidas, arranhões, 
lambidas ou machucados. 
Tanto na área urbana quanto 
nas zonas rural e silvestre o 
morcego é o reservatório do 
vírus e fonte de transmissão 
para os outros animais, como 
bois, cavalos e micos.

Na área urbana, a raiva 
é mais comumente trans-
mitida por cães e gatos 
contaminados. Esses ani-
mais com suspeita de raiva 
apresentam sintomas como 
salivação espessa e exces-
siva, paralisia, falta de ape-
tite, hidrofobia, fotofobia, 
dilatação das pupilas, além 
de alterações de comporta-
mento, como agressividade, 
autoataque, cansaço e reclu-
são em locais escuros.

Reprodução

A 1ª reunião de lan-
çamento do programa 
INTEGRA-GO ocorre nesta 
terça-feira (19), às 08h30, 
na sede do Conselho de De-
senvolvimento Econômico, 
Sustentável e Estratégico 
de Goiânia e Região Me-
tropolitana (Codese Goi-
ânia). O programa é uma 
iniciativa do Codese Goi-
ânia e do Codese do Dis-
trito Federal em parceria 
com a Agência Goiana dos 
Municípios (AGM).

O INTEGRA-GO é um 
programa que terá dura-
ção de 3 anos. A iniciativa 
vai impulsionar o desen-
volvimento econômico re-
gional da Região Metropo-
litana de Goiânia através 
de inovação, capacitação 
e sustentabilidade. Assim, 
os Conselhos de Goiânia e 
do DF esperam fortalecer 
a capacidade tecnológica 
dos municípios.

DESENVOLVIMENTO 
O programa visa o de-

senvolvimento econômico 
da Região Metropolitana de 
Goiânia com gestão inova-
dora e projetos eficientes. 
Além disso, o programa pro-
jeta melhorar tecnologica-
mente as cadeias produtivas 
do agronegócio, da indústria, 
do comércio e dos serviços.

A reunião de lançamen-
to terá a participação dos 
prefeitos dos municípios da 
Região Metropolitana e dos 
presidentes das Câmara Mu-
nicipais da Região Metropo-
litana. Assim, a parceria en-
tre a AGM, o Codese Goiânia 
e o Codese DF é vista como 
uma oportunidade de im-
pulsionar o desenvolvimen-
to socioeconômico e gerar 
trabalho e renda na Região 
Metropolitana de Goiânia.  
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O novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC) 
do governo federal será lan-
çado oficialmente em Goiás 
na próxima quinta-feira, 21, às 
14h30, no Palácio da Música 
do Centro Cultura Oscar Niey-
mer. À frente do evento estará 
o ministro-chefe da Casa Civil, 
Rui Costa (PT). O governador 
Ronaldo Caiado é presença 
confirmada, assim como seus 
auxiliares de primeiro escalão.

O PAC, que prevê investi-
mentos de R$ 1,68 trilhão, foi 
anunciado em nível nacional 
pelo presidente Lula (PT) no 
último dia 11 de agosto, em 
solenidade realizada no Rio 
de Janeiro (RJ) – e que tam-
bém contou com a presença 
de Caiado. A agenda em Goiás 
integra o cronograma de lan-
çamentos estaduais, que aca-
bam por dar ainda mais visibi-
lidade ao projeto lançado em 
janeiro de 2007, no segundo 
mandato de Lula, e que contri-

buiu para que, em 2010, Dilma 
Rousseff fosse eleita presiden-
te da República pela primeira 
vez. Ela chegou a ser apelida-
da de “mãe do PAC”.

Para o estado de Goiás es-
tão previstos R$ 98,5 bilhões, 
a serem distribuídos em obras 
como o Hospital do Câncer 
(Cora), que vem sendo cons-
truído pelo governo goiano, 
o BRT de Luziânia e moradias 
populares inseridas no progra-
ma Minha Casa, Minha Vida.

Com a possibilidade de che-
gada de tantos recursos por 
aqui, diferenças políticas e ide-
ológicas entre o governador 
(cotado como presidenciável 
em 2026) e Lula ficaram em se-
gundo plano – ou quem sabe 
em quarto, quinto, sexto… 
Caiado já aproveitou entrevis-
tas em veículos de repercussão 
nacional para falar sobre “res-
peito” ao presidente e reafirmar 
intenção de manter relações re-
publicanas • Thiago Marques

5 de abril de 2021: foi 
nesta data que Daniel Vilela, 
presidente regional do MDB, 
anunciou, durante entrevista 
coletiva, a saída de 14 se-
cretários indicados pelo seu 
partido da administração do 
prefeito Rogério Cruz (Repu-
blicanos). O grupo alegou 
“traição” ao que havia sido 
pactuado durante a campa-
nha no ano anterior – com 
Maguito Vilela como cabeça-
-de-chapa – e a ingerência de 
um grupo do Republicanos 
de Brasília (DF) e até da Igreja 
Universal do Reino de Deus, 
congregação de Rogério.

Eis que agora, quase dois 
anos e meio depois, o pre-
feito, ávido pela sua reelei-
ção, aposta na estratégia 
que tem cor, cara e cheiro 
de MDB: o bom e velho 
mutirão, um programa que, 
sejamos francos, é impos-
sível de ser dissociado da 
imagem daquele que foi o 
maior líder da legenda, Iris 
Rezende. Não por acaso, até 
a definição do bairro para 
a realização desta primeira 
edição na gestão de Rogé-
rio Cruz, neste último final 
de semana, teve a ver com 
Iris. Escolheram a Praça da 
Feira, na Avenida Mangalô, 
setor Morada do Sol. Bem na 
região Noroeste de Goiânia, 
reduto eleitoral do MDB e 
que sempre fez diferença 
nas campanhas do ex-pre-
feito e ex-governador.

A gana para tentar surfar 
na popularidade de Iris foi 

tamanha – não estranhem se 
a imagem do emedebista for 
evocada em alguma candi-
datura nas eleições de 2024 – 
que na última segunda-feira, 
11/9, Rogério tentou levar a 
filha dele, Ana Paula Rezende, 
para o seu “Gabinete Itineran-
te”, onde concederia entrevis-
ta coletiva sobre o mutirão. A 
coluna apurou que Ana, que 
precisava discutir com o pre-
feito o projeto de construção 
do memorial que leva o nome 
do pai, declinou do convite e 
aceitou encontrar-se com Ro-
gério somente na prefeitura, 
no Parque Lozandes.

Bastidores à parte, Ro-
gério fez “barba, cabelo e 
bigode” no mutirão. Para 
garantir o “banho de povo” – 
afinal, qual outra razão, sob 
a ótica da prefeitura, para a 
organização de um evento 
deste porte? -, ele distribuiu 
500 cestas básicas, sorteou 
120 apartamentos e 100 lo-
tes para famílias inscritas nos 
programas de habitação do 
município e repassou 10 no-
vos ônibus escolares à rede 
de ensino, além de inaugurar 
obras físicas, como a revitali-
zação do CMEI Brisas da Mata. 
Aliados dizem que ele gostou 
do resultado. A ponto de já ter 
escolhido o local para sediar a 
próxima edição: a região Les-
te, que tem influência do ve-
reador Anselmo Pereira, seu 
líder na Câmara e “dono” de 
dez mandatos naquele Legis-
lativo. Ah! E que é filiado ao 
MDB • Thiago Marques

Um fenômeno da vida mo-
derna, as selfies, está servindo 
para reacender as esperanças 
do prefeito Rogério Cruz por 
mais um mandato. Segundo ele 
tem comentado – e disse até ao 
governador Ronaldo Caiado, 
quando circularam juntos pelo 
mutirão promovido pela prefei-
tura no último fim de semana, a 
requisição para fotos com gen-
te do povo é cada vez maior, 
por onde passa e mostraria o 
crescimento da sua aceitação.

“Prefeito Rogério”, como 
agora é chamado pela sua 
própria assessoria, dentro da 
orientação do marqueteiro 
Jorcelino Braga para vender 
uma imagem de simplicidade 
e proximidade com a popula-
ção, se animou com o assédio 
para as selfies. No mutirão, jor-
nalistas notaram que, de fato, 
houve muito interesse, em es-
pecial de pessoas de mais ida-
de, homens mulheres, “forma-
dores de opinião” dentro das 
suas famílias, acredita a equipe 

de propaganda de Cruz.
Atender a esses pedidos 

para registro de cenas no celu-
lar, daí, passou a ser prioridade. 
E o prefeito não economiza em 
gestos de confraternização, 
abraçando, beijando crianças 
e sorrindo à larga, aliás outra 
característica que, conforme 
os seus marqueteiros, que ele 
tem e que o coloca em vanta-
gem em relação aos seus con-
correntes esperados. Adriana 
Accorsi e Vanderlan Cardoso, 
por exemplo, são tidos como 
sisudos e austeros.

Por enquanto nas pesqui-
sas, tudo continua como 
dantes. Rogério Cruz nunca 
desponta acima do 3º lugar, 
resultado que, levado até 
o dia das urnas, o deixaria 
fora do 2º turno. Uma hu-
milhação, jogando no lixo 
a vantagem da visibilidade 
garantida pelo exercício do 
mandato. O prefeito aposta 
em uma reversão. Tempo, há • 
José Luiz Bittencourt

O ex-governador Marconi 
Perillo e o ex-prefeito de Apa-
recida Gustavo Mendanha 
nunca foram próximos, mas 
têm em comum uma caracte-
rística: gostam de marketing 
para promover os seus nomes 
e adoram especulações que 
pintam para eles um futuro 
grandioso na política.

Mas a realidade é dura: 
para ambos, o horizonte é 
curto e não passa de candi-
daturas a deputado federal, 
daqui a quase quatro anos. 
Seriam eleitos com facilidade. 
Enquanto isso, Marconi im-
pulsiona o noticiário sobre a 
hipótese de apresentar o seu 
nome para o governo do Esta-
do, em 2026, e Mendanha ga-
nha manchetes com a cogita-
ção fantasiosa do seu ingresso 
na corrida pela prefeitura de 
Goiânia em 2024. 

Marconi, por razões políti-
cas. O ex-governador chegou 
ao fundo do poço em matéria 

de esvaziamento da sua lide-
rança. Perdeu duas eleições 
sucessivas para o Senado, 
quando, nas duas, deveria ter 
postulado uma cadeira na 
Câmara Federal, que corres-
ponde à sua estatura depois 
de deixar o governo em meio 
a uma sequência de escânda-
los e até mesmo uma prisão. 
Mendanha, por uma motiva-
ção jurídica. Como vem de 
dois mandatos em Aparecida, 
está legalmente impedido de 
postular um terceiro em uma 
outra cidade, no caso, Goiânia.

Profissionais da política re-
cusam-se a perder tempo ava-
liando cenários com Marconi 
para o Palácio das Esmeraldas 
e Mendanha para o Paço Mu-
nicipal. Nas duas situações, 
seriam necessários milagres. 
Quanto a Marconi, o da res-
surreição. Para Mendanha, a 
improvável mudança de posi-
ção tanto do TSE como do STF 
• José Luiz Bittencourt 

Ninguém é capaz de an-
tecipar qualquer fiapo de 
informação sobre qual será 
a posição do governador na 
eleição que se aproxima para 
a prefeitura de Goiânia. Caiado 
fechou-se em copas, ou seja: 
não fala absolutamente nada 
sobre o assunto, a não ser que 
é muito cedo para discutir a 
sucessão na capital.

O governador tem um le-
que de possibilidades na mão. 
Pode, por exemplo, se engajar 
com a reeleição de Rogério 
Cruz, por conta da reciprocida-
de ao apoio recebido do pre-
feito na vitoriosa campanha 
de 2022. Mas, como no pas-
sado chegou a dar cutucadas 
na pouca efetividade do Paço 
Municipal sob a condução de 
Rogério, é possível que seu 
caminho seja outro: ficar ao 
lado, mais uma vez, do sena-
dor Vanderlan Cardoso, muito 
bem cotado nas pesquisas, en-
quanto o atual prefeito patina 
com uma baixa aprovação e o 

3º ou 4º em intenções de voto.
Vanderlan “traiu” Caiado: 

no ano passado virou as cos-
tas e se meteu na fracassada 
aventura do estranho no ni-
nho Major Vitor Hugo. Mesmo 
assim, não é uma hipótese 
descartada, pelas expectativas 
de sucesso nas urnas que cer-
cam o senador. O governador 
tem ainda o presidente da As-
sembleia Bruno Peixoto, que 
mostra vontade para entrar na 
corrida em Goiânia. 

Ter Caiado no palanque é um 
sonho de qualquer postulante 
no pleito que se avizinha no 
maior centro urbano do Estado. 
Em 2022, 44% das eleitoras e 
dos eleitores goianienses sufra-
garam a reeleição do governa-
dor. Levantamentos recentes 
apontam que ele tem aprova-
ção de 76% para a sua gestão. 
Está numa boa e em condições 
de tomar o rumo que quiser, 
em benefício desse ou daquele 
nome. Isso, porém, só no ano 
próximo • José Luiz Bittencourt
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Acidentes automobi-
lísticos estão entre as 
principais causas de 

mortes e de internações no 
país. Em Goiás, apesar dos 
avanços, os números ainda 
são preocupantes. De janeiro 
a setembro deste ano, foram 
registrados 66.127 com 975 
mortes. No mesmo período 
do ano passado, foram 63.445 
acidentes e 1.039 mortes. Os 
dados foram divulgados nes-
ta segunda-feira (18/9)  du-
rante a abertura da Semana 
Nacional de Trânsito, no De-
partamento Estadual de Trân-
sito de Goiás (Detran-GO).

De acordo com o presi-
dente da autarquia, Delega-
do Waldir, apesar da redução 
do número de mortes não há 
o que se comemorar. “É um 
momento de reflexão e de 
chamarmos a atenção de to-
dos. Nenhuma morte é tolerá-
vel. São famílias que perderam 
seus entes queridos”, ressalta. 

Ele enfatizou que o Detran-GO 
tem intensificado as ações de 
engenharia de trânsito, edu-
cação e fiscalização para cons-
cientizar a população. “Temos 
um trabalho de sensibilização 
de todos e de repressão àque-
les que insistem em adotar 
condutas perigosas”. 

O subsecretário de Segu-
rança Pública, Deusny Filho, 

lamentou a morte do sargen-
to da Polícia Militar (PM) Ger-
son Antônio do Nascimento, 
de 46 anos, vítima de aciden-
te envolvendo uma viatura da 
Companhia de Policiamento 
Especializado (CPE), na última 
quarta-feira (13/9).

Logo após a abertura, os 
educadores de trânsito do 
Detran-GO, a Guarda Civil Me-

tropolitana e a Associação dos 
Acidentados (Aciteg) promove-
ram uma blitz nas faixas de pe-
destres em frente ao Detran-GO. 
A ação buscou orientar condu-
tores sobre a necessidade de 
respeito às leis de trânsito e re-
forçar junto aos pedestres infor-
mações sobre a travessia segura.

Ao longo de toda a semana, 
serão desenvolvidas ativida-

des conjuntas com a Guarda 
Civil Metropolitana. Durante o 
encerramento, no dia 25 de se-
tembro, haverá um “apitaço” em 
quatro locais simultaneamente, 
com o objetivo de chamar a 
atenção da sociedade para a 
necessidade de mudança de 
postura no trânsito. Essa ação 
contará com a participação da 
Guarda Civil Mirim de Goiânia.

 A solenidade de abertura 
contou com a participação 
da presidente do Conselho 
Estadual de Trânsito, Nayara 
Coimbra; da titular da Dele-
gacia de Crimes de Trânsito, 
Carolyne Paim; do coman-
dante do Batalhão de Trân-
sito, tenente-coronel Salum; 
do presidente do Sindicato 
dos Despachantes, Divino 
Eterno; da presidente da 
Associação dos Deficientes 
Físicos(Adfego), Maria Clara 
Carvalho; e de representantes 
da Guarda Civil Metropoli-
tana, Guarda Civil Mirim, Ba-
talhão Rodoviário, Batalhão 

Escolar, Corpo de Bombeiros; 
Comando do Policiamento 
Metropolitano e outros.

 
CAMPANHAS
Durante a abertura da Se-

mana Nacional de Trânsito 
também foram apresentados 
os vídeos das campanhas 
publicitárias de educação de 
trânsito. A proposta é dar vi-
sibilidade à discussão sobre 
a necessidade da construção 
de um trânsito mais seguro, 
chamando a sociedade para 
abraçar a causa da redução 
de sinistros automobilísticos.

Entre as peças publicitá-
rias há um videocase que dis-
cute a problemática da com-
binação de álcool e direção. 
O videocase “Álcool e direção: 
quem paga a conta” mostra 
que a consequência da com-
binação é desastrosa. Pesqui-
sas apontam que por ano cer-
ca de 10 mil pessoas morrem 
em acidentes provocados por 
condutores alcoolizados.

Divulgação
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Goiás e outros 16 estados 
vão receber mais uma edi-
ção da Operação Mata Atlân-
tica em Pé, uma iniciativa 
crucial do Ministério Público 
Brasileiro que visa combater 
o desmatamento e recuperar 
áreas degradadas no bioma 
da Mata Atlântica. Equipes 
permanecerão em campo 
até o dia 29 de setembro, 
quando serão registrados os 
resultados, incluindo as áre-
as desmatadas e as infrações 
identificadas. A operação teve 
início nesta segunda-feira, 18, 
e está sendo coordenada na-
cionalmente pelo Ministério 
Público do Paraná.

Esta é a sexta edição da 
Operação Mata Atlântica em 
Pé a nível nacional, sendo a 
sétima no Paraná, estado de 
origem. Em Goiás, a operação 
é realizada pelo Ministério 
Público Estadual em conjun-
to com a unidade regional do 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente, com a Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável (Semad) e o Batalhão 
Ambiental da Polícia Militar.

RECURSOS
Ao término das ativida-

des de fiscalização, os órgãos 
responsáveis apresentarão 
os resultados desta edição 
da Operação Mata Atlântica 
em Pé. Durante a operação, 
as equipes visitam áreas 
suspeitas de degradação 
identificadas com base em 
imagens de satélite de alta 
resolução, o que permite a 
detecção de desmatamen-
tos. O uso de tecnologias 
avançadas, como o projeto 
MapBiomas, tem sido funda-
mental para ampliar a eficá-

cia das ações de fiscalização.
Quando infrações am-

bientais são constatadas, os 
responsáveis são autuados 
e podem responder judicial-
mente em esferas cíveis e 
criminais, além de estarem 
sujeitos a sanções admi-
nistrativas relacionadas ao 
registro de propriedades ru-
rais. No ano passado, a Ope-
ração Mata Atlântica em Pé 
identificou 11,9 mil hectares 
de vegetação suprimida ile-
galmente em todo o país, re-
sultando em multas no valor 
de R$ 52,4 milhões.

A previsão do tempo para 
esta semana é a chegada de 
uma onda de calor em diver-
sos estados brasileiros, inclusi-
ve Goiás, provocando aumen-
to de temperatura que pode 
ser registrada acima de 40ºC.

De acordo com o gerente 
do Centro de Informações Me-
teorológicas e Hidrológicas do 
Estado de Goiás (Cimehgo), a 
expectativa é de que, em algu-
mas regiões de Goiás, a tem-
peratura chega a 42ºC e 43ºC, 
como em Porangatu e Aragar-
ças. Goiânia pode chegar a 
marcar entre 35ºC e 36ºC.

“Nós já tivemos tempera-
turas assim, ondas de calor, 
não é algo fora do comum, 
mas é algo que pode acon-
tecer. Nós tivemos, ainda 
bem, aquela chuvinha de 
ontem, deu uma refrescada, 
melhorou a umidade, mas 
agora para esta semana nós 
teremos essa situação mais 
favorável as temperaturas 
elevadas”, explica Amorim.

Entretanto, a previsão é 
que onda de calor arrefeça na 
virada do mês com a chegada 
de uma nova frente fria para 

os goianos. “A intenção é o 
pessoal ficar atento à questão 
da umidade baixa, temperatu-
ra elevada, a gente volta pra 
aqueles outros patamares que 
estávamos todos os dias com 
temperaturas bastante altas 
e realmente as pessoas ficam 
estressadas com isso”, alerta.

Para esta segunda-feira, 
18, a previsão do Cimehgo 
é a combinação calor e umi-
dade favorecendo pancadas 
de chuvas isoladas, que po-

dem vir acompanhadas de 
rajadas de ventos, raios e, 
eventualmente, granizo. As 
temperaturas podem che-
gar a 38ºC em Porangatu e 
35ºC no município de Ceres.

Para Goiânia, a previsão 
é de variação de nebulosi-
dade, sol com possibilidade 
de pancadas de chuvas iso-
ladas, temperatura máxima 
podendo chegar aos 33ºC e 
umidade relativa do ar va-
riando entre 25% a 70%.
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O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) recebeu, 
este ano, um número 

recorde de inscrições de in-
teressados em participar do 
processo de avaliação da se-
gurança do sistema eletrônico 
de votação que será usado nas 
eleições municipais de 2024.

Segundo o secretário de 
Tecnologia da Informação da 
Corte, Júlio Valente, entre os 
85 pré-aprovados para parti-
cipar do Teste Público de Se-
gurança da Urna, há 56 inte-
ressados que se inscreveram 
em 15 grupos, além de outros 
29 investigadores inscritos in-
dividualmente.

“Tivemos um número bem 
maior de pré-inscritos que nas 
edições anteriores do teste”, in-
formou Costa, nesta sexta-feira 
(15), na primeira audiência pú-
blica que integra o cronogra-
ma do processo de testagem. 
A relação dos pré-aprovados 
está disponível no site do TSE.

Dos 85 pré-selecionados, 
67 são homens e 18 mulheres. 
Em 2021, quando a Justiça 
Eleitoral submeteu ao escrutí-
nio de especialistas o sistema 
usado nas últimas eleições 
presidenciais, 39 pessoas fo-
ram aprovadas a participar do 

processo de análise, individu-
al ou coletivamente.

Conforme Costa destacou 
durante a audiência desta ma-
nhã, a possibilidade de contri-
buir para a correção de even-
tuais falhas ou fragilidades do 
sistema não se limita aos investi-

gadores selecionados pelo TSE.
“Se somarmos todas as 

instituições [aptas a partici-
par do processo], chegare-
mos, certamente, à casa da 
centena de entidades que 
têm a possibilidade de vir 
ao TSE fiscalizar o desen-

volvimento e inspecionar o 
código-fonte dos sistemas 
eleitorais”, disse Costa, asse-
gurando que a participação 
também é garantida a repre-
sentantes de partidos políti-
cos e coligações partidárias, 
que acompanharam as seis 
edições do teste sem apontar 
qualquer problema no siste-
ma eletrônico de votação e 
apuração capaz de interferir 
no resultado final das urnas.

“Inclusive, é preciso dizer, 
que durante a fase de testes, 
o código-fonte das urnas é 
aberto a qualquer cidadão 
brasileiro, maior de 18 anos 
[aprovado para participar do 
processo]. Para as entidades 
representativas da sociedade, 
a abertura do código-fonte 
ocorre um ano antes de cada 
nova eleição. Neste momen-
to, ele já está aberto a inúme-
ras entidades que represen-
tam a sociedade, incluindo 
os partidos e as coligações”, 
disse o secretário, contrapon-

do-se a alegações de que os 
investigadores e demais par-
ticipantes do processo não 
teriam acesso ao conjunto de 
instruções que condicionam 
o funcionamento do sistema.

“O código-fonte não é se-
creto”, garantiu Costa, desta-
cando que, nesta edição, se-
rão testados os modelos mais 
recentes de urnas eletrônicas, 
de 2020 e 2022, os mesmos 
que serão empregados du-
rante as próximas eleições, 
além da versão do software 
[programa] que está sendo 
desenvolvida especialmente 
para 2024. Quanto ao fato de 
urnas de 2015 não passarem 
por novos testes, mesmo sen-
do usadas no próximo pleito, 
o secretário assegura que elas 
operarão com os mesmos pa-
râmetros de segurança das 
mais recentes, além de já te-
rem sido submetidas a testes 
anteriores, sem que qualquer 
vulnerabilidade tenha com-
prometido o funcionamento.
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Flávio Dino, anunciou, nes-
ta segunda-feira (18/9), que a 
Polícia Federal (PF) vai analisar 
se os investigadores da Ope-
ração Lava Jato cometeram 
“possíveis crimes” na gestão 
de verbas. De acordo com o 
ministro da Justiça, um grupo 
de trabalho será criado para 
investigar movimentações de 
recursos financeiros pela 13ª 
Vara Federal de Curitiba.

Dino disse ainda que re-
cebeu um relatório do cor-
regedor nacional de Justiça, 
ministro Luís Felipe Salo-
mão, que aponta que o CNJ, 
a partir de uma investigação 
administrativa, encontrou ir-
regularidades na homologa-
ção e na gestão dos acordos 
de colaboração e de leniên-
cia fechados pela 13ª Vara 
Federal de Curitiba.

Na época da Lava Jato, a 
Vara tinha como juiz titular o 
agora senador Sergio Moro 
(União-PR). “Recebi ofício 
do corregedor nacional de 
Justiça, ministro Luís Felipe 
Salomão, encaminhando 
relatório da investigação ad-
ministrativa realizada sobre 

procedimentos de movimen-
tação financeira na 13ª Vara 
Federal do Paraná, quando 
da ‘Operação Lava Jato’”, dis-
se Dino no X, antigo Twitter.

Segundo o CNJ, a audito-
ria atestou uma “gestão caó-
tica” no controle das multas 
negociadas com delatores e 
empresas. O conselho afirma 
também que magistrados e 
membros da força-tarefa te-
riam agido em “conluio” para 
destinar as multas dos acor-
dos de delação e leniência 
aos cofres da Petrobras, por-
que sabiam que o dinheiro 
seria usado pela estatal para 
pagar a multa no exterior e 
que parte desses recursos 
voltaria para um projeto cha-

mado “Fundação Lava Jato”.
“Verificou-se a existência 

de um possível conluio envol-
vendo os diversos operadores 
do sistema de justiça, no sen-
tido de destinar valores e re-
cursos no Brasil, para permitir 
que a Petrobras pagasse acor-
dos no exterior que retorna-
riam para interesse exclusivo 
da força-tarefa”, diz um trecho 
do relatório da inspeção.

O ministro da Justiça afir-
mou que a constituição de 
um grupo de trabalho para 
“aprofundar análises e ado-
tar medidas preventivas” foi 
recomendado por Salomão. 
O corregedor também suge-
riu a adoção de uma coope-
ração jurídica internacional.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) vai se en-
contrar com o presidente da 
Ucrânia, Volodmir Zelenski, na 
quarta-feira (20/9), em Nova 
York. A reunião vai ocorrer por 
volta das 16h (horário de Bra-
sília) no hotel do petista.

O encontro ocorre quatro 
meses após o polêmico de-
sencontro entre os dois líde-
res às margens da cúpula do 
G-7, em Hiroshima, e depois 
de Lula dizer repetidas vezes 
que a Ucrânia também tinha 
responsabilidade na invasão 
da Rússia, e defender que os 
ucranianos deveriam abrir 
mão de território ocupado 
por Vladimir Putin.

Lula e Zelenski estão em 
Nova York, nos Estados Uni-
dos, por ocasião da abertura 
da Assembleia-Geral da ONU. 
O governo brasileiro havia 
oferecido duas opções de 
data para o ucraniano, que 
nesta segunda-feira (18/9), 
confirmou sua participação.

PRIMEIRO ENCONTRO
Este será o primeiro encon-

tro entre os dois mandatários, 

que estiveram presentes na 
cúpula do G-7, em Hiroshima, 
no Japão, durante o mês de 
maio, mas não conseguiram 
se encontrar por conta de in-
compatibilidade de agendas, 
deixando um clima negativo 
entre os dois países com di-
reito a versões distintas sobre 
o porque a reunião entre os 
dois não havia ocorrido.

Lula afirmou que Ze-
lenski não compareceu no 
horário marcado a reunião. 
De acordo com o petista, 
ele aguardou Zelenski em 
seu hotel, mas a equipe do 
ucraniano alegou que ele 

estava atrasado. “Simples-
mente foi isso que aconte-
ceu”, disse. “Se ele teve um 
encontro mais importante, 
eu não sei. O dado concreto 
é que estava marcado nes-
te salão às 15h15”, declarou 
Lula sobre Zelenski.

Já Zelenski reagiu com 
ironia ao ser questionado se 
ficou decepcionado por não 
ter conseguido se reunir com 
Lula em Hiroshima. “Acho que 
ele Lula que ficou decepcio-
nado”, respondeu, rindo em 
seguida. “Encontrei todos os 
líderes. Quase todos. Todos 
têm suas agendas próprias. 
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O Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
(MDS) endureceu as regras 
do Bolsa Família para tentar 
combater o aumento a que 
se assistiu recentemente das 
chamadas famílias unipes-
soais entre os beneficiários. 
As famílias unipessoais são 
aquelas formadas por uma 
pessoa só, ou seja, por pesso-

as que moram sozinhas.
Do fim de 2021 em diante, 

quando foi criado o Auxílio Bra-
sil, houve uma explosão no nú-
mero de cadastrados com esse 
perfil, em meio a mudanças nas 
regras e também na maneira 
de fiscalizar as bases de dados.

Embora não haja dados 
disponíveis que comprovem 
fraude, a análise de especia-
listas é de que integrantes de 
uma mesma família passaram 
a se declarar separadamente 

para receber mais de um be-
nefício para a mesma casa.

Diferentemente de como 
era no programa Bolsa Famí-
lia original, lançado em 2003 
e que pagava valores variá-
veis de acordo com o número 
de crianças e adolescentes na 
família, o Auxílio Brasil criou 
um piso fixo, primeiro de R$ 
400 e depois ampliado para 
R$ 600, pago a todas as famí-
lias abaixo da linha da pobre-
za, independentemente do 

tamanho de cada uma.
A portaria 911, publicada 

no Diário Oficial da União 
pelo MDS em 25 de agosto, 
criou um limite de 16% para a 
composição dos beneficiários 
individuais dentro da carteira 
de atendidos pelo Bolsa Famí-
lia gerida por cada município.

Os municípios onde a pro-
porção já estiver acima disso 
ficam proibidos de incluir no-
vos inscritos unipessoais.

O teto de 16% replica a 

mesma proporção de lares do 
país que são habitados por 
apenas uma pessoa. Eles re-
presentavam 15,9% do total 
em 2022, de acordo com os 
dados mais recentes do Ins-
tituo Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), medidos 
pela Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios Contí-
nua (Pnad Contínua).

O Bolsa Família foi relança-
do pelo governo Lula em mar-
ço, com regras reformuladas e 

o valor mínimo de R$ 600 pre-
servado, e substituiu o Auxílio 
Brasil, lançado pelo governo 
do antecessor Jair Bolsonaro 
em dezembro de 2021.

De acordo com informa-
ções do MDS enviadas à CNN, 
o aumento no número de fa-
mílias unipessoais no Cadas-
tro Único (CadÚnico), base de 
dados dos programas sociais 
para a baixa renda do gover-
no, foi de 73% em 2022 em 
comparação a 2021.

As ações policiais nas fa-
velas do Rio de Janeiro 
causam um prejuízo de 

pelo menos R$ 14 milhões por 
ano aos moradores dessas co-
munidades. Eles relatam que, 
com as ações, ficam muitas ve-
zes impedidos de ir ao trabalho 
ou precisam fechar os comér-
cios locais, além de terem os 
estabelecimentos e produtos 
danificados em trocas de tiros 
e interrupções de fornecimen-
to de serviços essenciais como 
eletricidade e água.

As informações são da 
pesquisa, inédita, Favelas na 
Mira do Tiro: Impacto da Gu-
erra às Drogas na Economia 
dos Territórios, lançada nesta 
segunda-feira (18) pelo Cent-
ro de Estudos de Segurança e 
Cidadania (CESeC).

“É muito dinheiro e é um 
dinheiro que faz falta. É o cus-
to que essas pessoas estão 
pagando por uma guerra que 
elas não pediram para estar. 
É o custo causado por ações 

violentas e desordenadas do 
próprio Estado”, disse a soció-
loga Rachel Machado, coorde-
nadora de pesquisa do CESeC.

A pesquisa foi feita com 
400 moradores do Complexo 
da Penha e com 400 do Com-
plexo de Manguinhos, ambos 
na zona norte da cidade. Os 
dois territórios foram os com 

maior incidência de tiroteios 
decorrentes de ações policiais 
entre junho de 2021 e maio de 
2022, de acordo com dados 
do Instituto Fogo Cruzado, 
que reúne informações sobre 
violência armada no Rio de Ja-
neiro e em outras localidades.

Foram entrevistados tam-
bém 303 comerciantes das 

favelas Vila Cruzeiro, na Pe-
nha, e Mandela de Pedra, em 
Manguinhos, as mais afeta-
das pelas trocas de tiros den-
tro desses complexos.

Os dados mostram que 
60,4% dos moradores dos 
complexos da Penha e de 
Manguinhos, que exerciam 
atividades remuneradas, fica-

ram impedidos de trabalhar 
por causa de operações poli-
ciais que ocorreram ao longo 
do ano que antecedeu a pes-
quisa. Eles relatam que per-
deram, em média, 7,5 dias de 
trabalho, o equivalente a uma 
semana e meia ou 2,8% de 
um ano com 264 dias úteis.

Considerando que renda 
média da população acima 
de 18 anos de idade nesses 
territórios é R$ 1.652 por mês, 
o trabalho que deixa de ser 
realizado por causa das ações 
policiais gera uma perda 
anual de R$ 9,4 milhões. Esse 
valor é somado aos prejuízos 
decorrentes da reposição ou 
reparo de bens danificados 
pelas ações violentas, que 
chegam a R$ 4,7 milhões por 
ano nos dois complexos.

O estudo estima, então, um 
prejuízo anual de aproximada-
mente R$ 14 milhões em con-
sequência das ações policiais.

“As operações acontecem 
de manhã, na hora que as 
crianças estão indo para as 
escolas, que as crianças es-

tão fazendo suas atividades 
e pessoas estão indo trabalhar. 
Muitos moradores ficaram sem 
trabalhar, impedidos de sair 
de casa e também relataram 
prejuízos com bens que foram 
avariados, destruídos e precisa-
ram ou consertar ou repor es-
ses bens por conta de tiroteios, 
por conta de ações da polícia”, 
disse Rachel Machado.

COMÉRCIO FECHADO
Com a participação dos 

moradores, a pesquisa ma-
peou todos os 367 estabele-
cimentos da Vila Cruzeiro e 
da Mandela de Pedra. Des-
ses, 303 seguiam em funcio-
namento no momento da 
aplicação dos questionários. 
Apenas para o comércio lo-
cal, somadas as perdas com 
a diminuição das vendas e 
atendimentos e os custos de 
reparo e reposição, o prejuízo 
total com as operações poli-
ciais foi estimado em R$ 2,5 
milhões por ano, o que repre-
senta 34,2% do faturamento 
desses empreendimentos.
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automá-
tiR$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466

RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

Veículos
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S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
au20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dyna-
mi800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA

-------------------------------
APARTAMENTO Con-
domínio Residencial das 
Palmeiras – 3 quartos sen 
do 1 suíte, garagem para 
2 carros, duas sacadas 
grandes sendo no 4° an-
dar (escada), tem 92mts², 
bloco com 7 aptos. Loca-
lizado na Rua Itumbiara 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778
-------------------------------
CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro so-
cial, armários embutidos 
ótimo acabamento e es-
trutura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808

BRASIL, 19 DE SETEMBRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br



BRASIL, 19 DE SETEMBRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

A edição deste ano dos 
Jogos da Juventude 
terminou no último 

sábado (16). O trabalho sobre 
a competição, realizada em 
Ribeirão Preto (SP), ainda não 
parou. Para os profissionais 
do Centro de Avaliação e Mo-
nitoramento, que passaram 
as duas semanas do evento 
coletando dados dos cerca de 
4 mil participantes, ele está 
apenas iniciando. Afinal, é 
agora que as informações se-
rão analisadas e comparadas, 
servindo de base para estu-
dos sobre as novas gerações 
do esporte brasileiro.

A estrutura foi monta-
da pelo Comitê Olímpico 
do Brasil (COB) no Centro 
de Eventos Taiwan, onde 
esteve instalada a área de 
convivência dos atletas. As 
análises levaram em conta 
antropometria (estudo de 
medidas e dimensões cor-
porais), potência de mem-
bros superiores e inferiores, 
agilidade e corrida. Os ava-
liadores foram os mesmos 
que realizam testes com es-
portistas olímpicos e de se-
leções de base no Centro de 
Treinamento do Time Brasil, 
na Barra da Tijuca, zona oes-
te do Rio de Janeiro.

“O Centro de Avaliação e 
Monitoramento é uma inicia-
tiva que vem desde 2019 nos 

Jogos da Juventude. A gente 
coleta informações para criar 
um grande banco de dados, 
que sirva de referência para 
os professores compararem 
seus atletas com aqueles que 
são os melhores deste ano 
no Brasil, em idade escolar”, 
explicou o supervisor de Ci-
ência e Tecnologia Esportiva 
do COB, Felipe Lucero.

“Nosso conceito principal 
é que esses testes possam 
ser reproduzidos nas escolas. 
O COB trouxe para cá a es-
trutura do CT, com materiais 

de ponta, para ganharmos 
tempo e precisão, mas uti-
lizamos protocolos válidos 
universalmente e facilmente 
encontrados na literatura. Os 
professores podem fazer [as 
avaliações] na escola com 
materiais simples e baratos”, 
completou o profissional.

De 2019 para cá, as infor-
mações sobre mais de 10 mil 
jovens que participaram dos 
Jogos da Juventude foram 
compiladas. Alguns atletas, 
inclusive, participaram de 
mais de uma edição do even-

to e foram analisados em mo-
mentos diferentes. Segundo 
Lucero, o estudo terá cortes 
por idade, sexo, modalidade, 
região e estado. A ideia é que 
os primeiros trabalhos com 
base nos dados sejam apre-
sentados no início de 2024.

“Muitas vezes, na escola, 
o professor tem uma per-
cepção empírica distorcida 
do atleta, porque o compa-
ra com seu próprio grupo. 
Quando ele tiver a referência 
dos melhores atletas em ida-
de escolar, poderá ampliar 

essa visão. Perceber, por 
exemplo, que tem um atleta 
muito ágil, veloz e potente 
comparado ao seu grupo, 
mas que está longe daqueles 
que chegaram aqui [aos Jo-
gos da Juventude]. Ou, pelo 
contrário, que esse atleta está 
muito próximo do grupo de 
elite e merece um olhar mais 
atento, para um desenvolvi-
mento mais efetivo”, afirmou 
o supervisor do COB.

“Esse tipo de estudo per-
mite que a gente possa olhar 
para trás, ver como era esse 
atleta olímpico com 15, 16 ou 
17 anos e entender quando 
ele começou a sair da curva, 
a se destacar. Pode ser que 
os resultados já sejam uma 
referência para demonstrar 
que outros atletas, na mes-
ma idade e função, estão 
fora da curva, com potencial 
enorme”, disse Lucero.

“O caminho até uma olim-
píada é muito longo, multifa-
torial. Com dados isolados, a 
gente não consegue cravar 
[que um jovem atingirá o 
nível olímpico], mas são indí-
cios muito fortes que a gente 
pode usar no futuro, como 
referência. No Brasil, não tem 
nada parecido com isso. A 
gente pretende ter uma base 
de dados cada vez maior. 
[Esse trabalho] Vai se repetir 
a cada edição [dos Jogos]”, 
concluiu o profissional.

A poucas horas de fazer 
sua estreia no WTA 1000 
de Guadalajara, a brasileira 
Beatriz Haddad Maia preci-
sou desistiu do torneio me-
xicano, nesta segunda-feira 
(18/9). A tenista número 1 do 
Brasil sofreu um acidente no 
banheiro do hotel onde está 
hospedada e sofreu cortes 
nas duas mãos. De acordo 
com a atleta, o box de vidro 
estourou, causando cortes 
em diversas partes do seu 
corpo. Ela precisou levar pon-
tos nas duas mãos. Bia mos-
trou os membros com curati-
vos em suas redes sociais.

A brasileira estava hospe-
dada no hotel oficial da com-
petição mexicana. “Ontem à 
noite, domingo, no hotel, ao 
sair do banho e abrir o box 

do chuveiro, a porta sim-
plesmente estourou e acabei 
cortando algumas partes do 
meu corpo. Tive que ir ao 
hospital aqui em Guadalajara 
para levar pontos, incluindo 

as duas mãos. E, infelizmen-
te, não poderei jogar aqui 
no México, que é um lugar 
especial para nós tenistas 
devido a toda receptividade 
do povo e esforços dos tor-

neios”, explicou a tenista.
Bia evitou apontar uma 

data para retornar aos tor-
neios. “No mais, tirando o sus-
to, estou bem. Poderia ser algo 
muito mais grave. Precisarei 

de alguns dias agora para ci-
catrizar as feridas e poder es-
tar de volta para a última parte 
do ano, e seguir lutando pelos 
meus objetivos de 2023.

Segundo a assessoria da 
tenista, as lesões serão anali-
sadas diariamente para que a 
tenista possa projetar a data 
da sua volta ao circuito. Bia 
voltará ao Brasil nos próximos 
dias para seguir o tratamento 
e também para ser reavaliada. 
A número 1 do Brasil e 18ª do 
mundo estrearia no WTA 1000 
de Guadalajara na noite desta 
segunda-feira, contra a ameri-
cana Danielle Collins. Ela vinha 
de eliminação no Torneio de 
San Diego, nos Estados Unidos, 
na fase de quartas de final. A 
boa campanha em solo ameri-
cano lhe garantiu a subida de 
duas posições no ranking 
atualizado nesta segunda. 

Reprodução

À frente da seleção espa-
nhola feminina, a nova trei-
nadora Montse Tomé fez sua 
primeira convocação com 15 
das 23 campeãs mundiais 
para os jogos da Liga das 
Nações. A maior ausência 
foi justo a da atacante Jenni 
Hermoso, que denunciou 
o então presidente da Real 
Federação Espanhola de Fu-
tebol (RFEF) por um beijo for-
çado durante a premiação da 
Copa do Mundo Feminina, o 
que resultou na renúncia do 
cartola Luis Rubiales.

Sobre a exclusão de Jen-
ni Hermoso, Tomé afirmou 
que conversou com ela an-
tes de tomar essa decisão, 
sem entrar em detalhes, mas 
garantiu que foi a melhor 
forma de protegê-la nes-
ta chamada. Montse Tomé 
expressou sua confiança 
nas jogadoras profissionais, 
afirmando que acredita que 
elas farão um excelente tra-
balho, considerando que 
têm vasta experiência.

A lista de convocadas in-
clui a vencedora da Bola de 
Ouro, Alexia Putellas. A trei-
nadora também incluiu Mapi 
León e Patri Guijarro, duas 
jogadoras que não estiveram 
no Mundial e que fizeram 
parte das “quinze rebeldes” 
que solicitaram mudanças 
nos métodos de trabalho da 
seleção anteriormente.

POLÊMICA
A polêmica em torno do 

beijo forçado e outras quei-
xas levaram algumas joga-
doras a se recusarem a jogar 
pela seleção até que ocor-
ressem “mudanças estrutu-
rais” no comando do futebol 
espanhol. A Real Federação 
Espanhola de Futebol (RFEF) 
reiterou sua intenção de rea-
lizar essas mudanças, instan-
do as jogadoras a aderirem a 
essa transformação.

Montse Tomé divulgou 
a lista de jogadoras para os 
jogos da Liga das Nações 
contra Suécia e Suíça, mas, 
em tese, não poderá contar 
com 39 jogadoras, incluin-
do 21 das 23 campeãs mun-
diais, que na sexta-feira de-
clararam que as condições 
para retornar à seleção não 
estavam satisfeitas.

Por futuro olímpico, comitê mapeia Por futuro olímpico, comitê mapeia 
talentos nos Jogos da Juventudetalentos nos Jogos da Juventude

Bia Haddad sofre acidente, corta as mãos e desiste de GuadalajaraBia Haddad sofre acidente, corta as mãos e desiste de Guadalajara

Após beijo Após beijo 
forçado, jo-forçado, jo-
gadora da gadora da 
Espanha está Espanha está 
fora de nova fora de nova 
escalação da escalação da 
seleçãoseleção

LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES

MARILIA NOLETO
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A 78ª Assembleia-Geral 
da Organização das 
Nações Unidas (ONU) 

começa nesta terça-feira, 19, 
em Nova York, para debater os 
desafios globais e buscar so-
luções para os problemas que 
afetam populações em todo 
o mundo. Chefes de Estado e 
representantes dos 193 Esta-
dos-membros da ONU estarão 
presentes na assembleia.

A guerra na Ucrânia, a luta 
contra as mudanças climá-
ticas e o apoio ao Sul Global 
vão marcar presença em 
uma reunião em que estarão 
ausentes quatro dos cinco 
líderes dos membros perma-
nentes do Conselho de Segu-
rança da ONU. Pela primeira 
vez desde a invasão russa na 
Ucrânia, o presidente ucra-
niano, Volodmir Zelenski, vai 
discursar pessoalmente na 
Assembleia-Geral.

Por outro lado, as ausências 
de líderes confirmadas tam-
bém marcam a reunião anual. 
A China enviou uma delega-
ção, e os líderes de outros três 
membros permanentes do 
Conselho de Segurança, Fran-
ça, Rússia e Reino Unido, tam-

bém não estarão presentes. 
O único líder de um membro 
permanente do Conselho de 
Segurança que participará da 
Assembleia será o presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden.

Como de costume, o 
presidente brasileiro fará 
o primeiro discurso da As-
sembleia-Geral. O presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
discursa às 10h (horário de 

Brasília). É esperado que ele 
defenda a necessidade de 
reforma nos organismos in-
ternacionais para dar mais 
espaço aos países em desen-
volvimento, especialmente 
o Conselho de Segurança 
da ONU. Lula também deve 
tratar de temas como a desi-
gualdade social, as mudanças 
climáticas e o compromisso 
com a paz mundial.

REUNIÃO ESTE ANO
Na reunião deste ano, os 

líderes também estão na ex-
pectativa do discurso do pre-
sidente Volodmir Zelenski em 
um momento em que as forças 
militares ucranianas tentam 
acelerar a contraofensiva para 
recuperar o território ocupado 
pela Rússia. A contraofensiva 
avançou mais lentamente do 
que o esperado e, após 19 me-

ses de guerra o interesse públi-
co pelo conflito está em queda.

O presidente ucraniano es-
pera que os países que até ago-
ra foram mornos em relação ao 
conflito condenem a invasão 
russa de forma mais enfática. 
Ele planeja se reunir com líde-
res em reuniões bilaterais, in-
cluindo o presidente Lula.

Zelenski também pode parti-
cipar de uma reunião do Conse-

lho de Segurança da ONU espe-
cificamente dedicada à guerra. 
Nele, poderia ficar cara a cara 
com o representante da Rússia, 
o ministro das Relações Exterio-
res da Rússia, Serguei Lavrov.

Os líderes mundiais tam-
bém devem dedicar a atenção 
a questões que preocupam o 
chamado Sul Global, em um 
sinal do crescente desejo dos 
países ricos de angariar apoio 
à Ucrânia e transformar a Rús-
sia em um pária diplomático. 
As nações em desenvolvimen-
to devem pressionar por mais 
recursos para cumprir as metas 
da Agenda 2030, que incluem, 
entre outras, o combate à ex-
trema pobreza e a desigual-
dade social. Essa agenda deve 
marcar o discurso do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva.

Os países também aborda-
rão questões como a reforma 
das instituições multilaterais e a 
própria ONU, em um contexto 
em que a rivalidade entre os Es-
tados Unidos e a China, as duas 
superpotências mundiais, es-
tão em uma competição cada 
vez maior e que se encaminha 
para ser uma nova bipolarida-
de global, sendo chamado por 
alguns de “Nova Guerra Fria”.

Reprodução

Assembleia-Geral anual da ONU: Assembleia-Geral anual da ONU: 
O que é e qual a importância do encontroO que é e qual a importância do encontro

SARA ANDRADE
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Depois de conquistar a 
atenção das pessoas onli-
ne por se vestir com uma 
fantasia hiper-realista de 
um cachorro Collie que 
custou cerca de US$ 14 mil 
(cerca de R$ 68 mil), o cos-
play canino Toco quer ten-
tar a sorte no cinema.

Em entrevista para o 
“New York Post”, espera po-
der usar sua fantasia e habi-
lidades para entrar no cine-
ma. “Acho que seria ótimo 
se eu pudesse usar minhas 
habilidades e ter a oportuni-
dade de aparecer como um 
cachorro em um filme”, diz.

Depois de todo o sucesso, 
Toco também disse que ado-

raria conhecer outras pesso-
as que compartilham o mes-
mo “hobby”. “Acho que seria 
ótimo se algo assim existis-
se”, disse ele para o jornal. 
“Eu gostaria de conhecê-los.”

A vontade de se tornar 
um cão apareceu há apro-
ximadamente dois anos e 
meio. “Na verdade, conver-
sei com várias empresas 
sobre o desejo de fazer uma 
fantasia de cachorro realista 
como esta”, explicou Toco.

“A razão pela qual escolhi 
especificamente uma raça 
de cachorro Collie é princi-
palmente porque gosto de 
criá-los”, disse o homem em 
entrevista para “New York 
Post”. Ele também já teve 
vários filhotes no passado.

Já não é a primeira vez 
que falamos de “Winning 
Time”. No ano passado, 

aquando da estreia da pri-
meira temporada, especu-
lámos inclusive se não seria 
uma das melhores séries de 
2022. Com produção execu-
tiva de Adam McKay (“Don’t 
Look Up”, “The Big Short”, 
“Succession”), a série da HBO 
já tinha os ingredientes ne-
cessários para ser apetecível.

Nos anos 80, os Los Ange-
les Lakers e os Boston Celtics 
estiveram envolvidos numa 
das mais acérrimas rivalidades 
da história do desporto. Quem 
for curioso, poderá numa rá-
pida pesquisa na Wikipédia 
descobrir quem ganhou mais 
campeonatos, em que ano e 
de que forma, mas “Winning 
Time” não está muito preo-
cupada com isso. A série está 
muito mais focada nas pesso-
as que estiveram no centro da 
ação, em mostrar o seu per-
curso e numa ou noutra oca-
sião dar-se a alguma liberdade 
criativa que ajude a tornar a 
narrativa mais interessante.

Quem são essas pessoas? 
À primeira vista, os jogadores 

que ao longo de vários anos 
disputaram vários duelos em 
campo e fora dele, nomea-
damente da perspetiva dos 
Lakers: vemos a disputa de 
egos entre Magic Johnson e 
Kareem Abdul-Jabbar, a ex-
centricidade e visão do dono 
dos Lakers, Dr. Jerry Buss (John 
C. Reilly), e ainda os desafios 
do seu staff, dos diretores des-
portivos aos treinadores, com 
destaque, nesta segunda tem-
porada, para a dupla Pat Riley 
e Paul Westhead, protagoni-
zados por Adrien Brody (“O 

Pianista”) e Jason Segel (“How 
I Met Your Mother”).

Enquanto na primeira 
temporada tínhamos tido um 
equilibrio maior entre mo-
mentos cómicos e dramáticos, 
desta vez a tensão é a palavra 
de ordem. Da construção de 
uma cultura de equipa passá-
mos para uma gestão de egos, 
com Magic Johnson (Quincy 
Isiah) em destaque. De meras 
menções, passámos para que 
os Boston Celtics fossem uma 
parte ativa da história, através 
de Larry Bird (Sean Patrick 

Small) e de Red Auerback, o 
diretor desportivo.

“Winning Time” aborda 
uma realidade distante para 
a maior parte de nós, mas um 
pouco como “Succession”, é a 
vertigem dos diálogos, a edi-
ção peculiar dos episódios e 
a forma como a maior parte 
destas personagens chega 
até nós, que nos dá vontade 
de ver o que acontece a se-
guir e fazer todos os esforços 
para não ceder à pressão de 
uma rápida pesquisa na Wiki-
pédia para não ver spoilers.

Série “Winning Time” é sobre Série “Winning Time” é sobre 
uma máquina de dinheiro”uma máquina de dinheiro”

Japonês que gastou R$ 70 Japonês que gastou R$ 70 
mil para se “transformar” mil para se “transformar” 
em cachorro faz 1º passeioem cachorro faz 1º passeio
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